

## Assemblée générale. L'aide de Téranga à la ville de Somone au Sénégal

### « De l'argent super bien dépensé ! »

Pour l'année de ses 20 ans, l'association Téranga a eu droit à un beau cadeau lors de son assemblée générale : les compliments de l'adjointe aux jumelages de Cherbourg-en-Cotentin.



Les bénévoles de l'association cherbourgeoise lors de leur assemblée générale, en compagnie de Muriel Jozeau-Marigné (au centre).

copine grâce aux cours dispensés l'année précédente », se félicite Maguy, la secouriste de la Croix-Rouge.

À ces actions, s'ajoutent des réunions d'information sur l'hygiène et sur le corps dans cinq établissements scolaires de cette ville en plein développement, des contacts instructifs avec les parents d'élèves.

#### Trouver un camion poubelle

L'année écoulée a été marquée par l'inauguration de la

Maison de la femme, refaite à neuf, et par l'ouverture d'une salle d'attente à la maternité, la réfection d'une salle de classe, l'aide à la construction du centre de documentation associatif près du lycée, grâce aux collectes patientes des bénévoles à Cherbourg.

Tout cela, la maire adjointe Muriel Jozeau-Marigné l'a constaté de ses propres yeux début avril, et elle a tenu à participer activement à cette assemblée générale. « Ce voyage à Somone était nécessaire pour mesurer l'im-

portance du travail réalisé. J'ai rencontré des gens fabuleux. J'en reviens transformée. L'amour que les Somonois vous porte est palpable, et je peux témoigner que l'argent public et celui que vous collectez est super bien dépensé... »

Téranga va continuer à verser ses gouttes d'eau sur le sol de ce village de Somone devenu grand. Plusieurs projets de construction et de rénovation sont à l'étude, par exemple des sanitaires dépourvus de sources d'eau, ou des carre-

lages sur les sols des classes en terre battue.

Deux défis se distinguent : trouver enfin le camion poubelle dont la ville de Somone a grand besoin pour assainir ses rues, et trouver une salle disponible pour organiser la soirée anniversaire des 20 ans de l'association, en octobre prochain.

Philippe LE BARILLIER

Renseignements : sur le blog interactif [www.lasomone.com](http://www.lasomone.com).

## Esam Caen/Cherbourg. Laboratoire de l'art et de l'eau

### Le grain de sable : fantôme et réalité



Fabrice Gallis, une réflexion artistique engagée précieuse pour le public.

« Déplacer la terre/Un inventaire des bords », voilà un titre de projet d'étude qui invite à la rêverie et au fantasme. Et quand on connaît le lieu d'étude, le terre-plein des Mielles, environ 39 hectares, un no man's land fermé au public et promis à l'industrie des EMR, la curiosité s'invite en plus.

La 2<sup>e</sup> journée d'étude du Laboratoire de l'art et de l'eau, proposée par l'Esam Caen/Cherbourg sur la dimension artistique d'un paysage, a tenu ses promesses. Pour les non initiés à ce type de réflexion, l'idée d'un usage possible d'un lieu comme centre d'art contemporain, ici le terre-plein des Mielles, exige un cheminement poétique pour entrer en résonance avec des projets industriels.

Le public avait à disposition un espace-travail trans-

portable, avec films, diapositives et maquettes, photographies, plans de la zone étudiée. La conférence de la jeune commissaire d'exposition et critique d'art Sophie Lapalu, et les interventions judicieuses de Fabrice Gallis, artiste, chercheur et technicien à l'Esam, ont largement contribué à imaginer des histoires, à essayer de construire des visions fantasmées d'un terre-plein.

« Que peut-on faire en tant qu'artiste dans un espace régi par des forces économiques, sinon prendre de l'avance sur des propositions politiques ou stratégiques. » Fabrice Gallis pour étayer son discours est parti d'un matériau naturel, le sable.

Pour déplacer le sable et remblayer le nouveau terre-plein des Mielles (ironie de l'histoire, ce sont des Flamands, comme le nom du port

qui ont travaillé sur site), c'est le géant du dragage, Jan de Nul, qui a œuvré (les îles Palm Jumeirah et Palm Jebel Ali à Dubaï entre autres).

Et à partir du minuscule grain de sable du terre-plein se sont ouverts de nouveaux espaces de réflexion inscrivant le « petit projet de Cherbourg », comme l'ont nommé les ouvriers flamands dans l'économie mondiale du sable. Et là s'arrêtent le fantasme, la rêverie et la poésie.

E. D.

Dernière journée d'études du Laboratoire de l'art et de l'eau le vendredi 12 mai de 10 à 18 heures au musée de la Libération. Le thème : « Perception et contrôle. Quel pouvoir avons-nous sur le paysage ? L'invité : le philosophe Jean Cristofol. Entrée libre.

## Cherbourg-en-Cotentin

### TOURLAVILLE

Correspondant : Roger Lescroël 06.19.69.25.70 - roles60@free.fr

## Au château des Ravalet. La première édition jusqu'à demain

### Fil rouge de la Manche fait son festival

Le 1<sup>er</sup> festival de l'association Fil rouge de la Manche a débuté hier pour trois jours d'expositions, conférences et ateliers dans les communs du château des Ravalet.



L'Allée des Lys et les communs du château des Ravalet (à gauche) accueillent jusqu'à dimanche ce premier festival du genre.

gérante du salon de thé L'Allée des Lys, l'association invite le public à venir en nombre pour tisser avec elle des réflexions

sur soi et l'altérité.

Pour ce faire, exposition, ateliers et conférences sont au programme. « Une dou-

zaine d'artistes (peintres, sculpteurs, photographes, vidéastes ou plasticiens) exposeront librement leurs

œuvres, tandis que certains ateliers seront payants (sur réservation), comme le yoga ou l'atelier d'art en famille. Les conférences porteront sur des disciplines comme l'art, la philosophie, la psychologie, l'histoire ou la sociologie. La finalité de ce festival est de rendre l'art et la connaissance accessibles à tous, dans une ambiance conviviale », expliquent les organisatrices.

L'esprit du festival est donc d'informer, de partager, d'échanger et d'expérimenter avec des artistes, des conférenciers ou des associations. « Chacune des journées a sa spécificité pour faire lien au bout des trois jours » ajoutent-elles.

#### Le programme

Samedi 29 avril : découverte des artistes et atelier « La Réparette », de 10 heures à 12 h 30 ; conférence « L'art et la folie » de 14 h 30 à 15 h 30 ; atelier danse et improvisation de 16 heures à 16 h 30 et de

16 h 30 à 17 heures ; conférence « Silence, ça tourne » de 17 à 18 heures ; conférence « Derrière l'objectif » de 18 h 15 à 18 h 45 ; conférence « Mémoire et perception » de 19 à 20 heures.

Dimanche 30 avril : yoga de 10 à 11 heures et de 11 à 12 heures (inscription : 10 €) ; conférence « La pleine conscience » de 14 à 15 heures ; atelier « L'art en famille » de 15 heures à 16 h 30 (inscription : 5 €) ; clôture et remise des prix des concours à 17 heures.

Tarif : 2 € (nombre de places limité selon les ateliers ou conférences). Déjeuner sur place possible (sur réservation). Inscriptions aux ateliers sur [filrouge50@gmail.com](mailto:filrouge50@gmail.com).

## Basket. Tournoi 3x3 du PLT

### Une formule qui plaît aux jeunes



Plus de 50 jeunes ont répondu à l'appel de Damien Lamotte de PLT basket.

Le 2<sup>e</sup> tournoi des jeunes en formule 3x3 du PLT basket a été une belle réussite samedi dernier au Coséc de Tourlaville.

Près de 50 jeunes des catégories U13 à U15, filles et garçons, sont venus pour jouer toute la journée des petits matchs auto-arbitrés de 10

minutes.

Ils ont pu aussi s'essayer aux concours de tirs et de dunks. Deux concours qui ont d'ailleurs été remportés par Siméon, joueur du PLTB.

Les clubs de l'AS Cherbourg, de l'US La Glacière et du BC Hague étaient aussi représentés.

« Nous remercions les jeunes de s'être ainsi déplacés, ainsi que les bénévoles présents : Paul, Barth, Sylvie et les parents, qui ont aidé pour les sandwiches. Sans oublier les membres de l'organisation, comme Mattéo, Clément ou Théo », indique Damien Lamotte, le coordina-

teur de cette épreuve amicale.

Côté résultats, les finales ont été remportées par l'ASC en catégorie U13 face à l'équipe EBE (Enzo, Bubù et Evan). En catégorie U15, c'est l'équipe ASZ (Anatole, Siméon et Zozo) qui s'est imposée aux dépens des MLC (Mattéo, Lucas et Clément).

Les gagnants sont repartis avec un sac à dos 3x3 et un t-shirt. Le gagnant du concours de tirs a, lui, remporté un chèque cadeau de 15 €. Les autres participants ont eu soit un ballon T6, soit une bande dessinée.

Bref, une belle journée sportive pour tous les participants.

AUJOURD'HUI

# 20%

en AVANTAGE CARTE

sur le RAYON

## FROMAGE · CREMERIE

## INTERMARCHÉ

Montebourg - Quettehou - Tourlaville - Valognes

Une comédie de Anny Daprey

# Passes moi le zen

par les Sacrebleu



Au Profit de Rêves



Samedi 29 avril à 20h30

Salle de L'Europe - Tourlaville

Entrée libre - Quête au profit de Rêves

Réervations au 02 33 22 12 78

